

### Liebe Leserinnen, liebe Leser,

an diesem Wochenende feiern wir 1. Advent – eigentlich die beste Zeit für Besinnlichkeit. Doch diese Woche im Landtag hat mal wieder gezeigt, auf wie vielen Gebieten wir "Gas" geben (müssen), um unsere Themen voranzubringen.

Für Gesprächsstoff hat in den vergangenen Wochen auch die Northvolt-Ansiedlung in Dithmarschen gesorgt. Der Landtag hat sich am Donnerstag geschlossen und klar zu dieser Ansiedlung bekannt und will alles tun, damit das klappt. Ich habe in meiner Landtagsrede noch einmal eindringlich darauf hingewiesen, dass ein solch Riesenprojekt bezahlbare Energie braucht. Das Verrückte: Die von Northvolt für den Fabrikbetrieb benötigte grüne Energie aus Windkraft haben wir – lassen sie aber Jahr für Jahr nutzlos herumliegen! Bei uns werden so viele Windräder abgeschaltet, weil sie den Strom nicht loswerden, dass

man davon den gigantischen Energiebedarf von rund 2 Terrawattstunden bedienen könnte. Hier ist insbesondere der Bund gefragt, um die Rahmenbedingungen endlich zu verbessern.

Darüber hinaus haben wir uns mit den Folgen des Krieges in der Ukraine und den Auswirkungen auf unseren Haushalt (Ukraine-Notkredit) beschäftigt, ebenso mit einer Bildungsoffensive, den von mir initiierten Antrag zur Förderung von Nah- und Fernwärme, dem Digitalpakt Schule und vor allem dem Weiterbau der A20 – denn wir brauchen die Küstenautobahn dringend, an der Westküste insbesondere vor den sich abzeichnenden Industrieansiedlungen. Das zeigt: Wir müssen weiter anpacken statt rumschnacken. Das gilt!

Auf bald, herzliche Grüße und eine schöne Adventszeit! Wndres Hein



...endlich wieder Heider Winterwelt mit "Eisstockschießen" – diesmal ohne Eis auf der Kunstbahn – mit Mandeln, Glühwein und den vielen weiteren schönen Dingen auf einem Weihnachtsmarkt. Ich wünsche Euch und Ihnen viel Spaß in Heide und ein paar unbesorgte Stunden auf den viele schönen Weihnachtsmärkten in unserer Region.



## Energiethemen auf dem Sparkassenforum diskutiert



Auf Einladung von Oliver Stolz (2. v. li.), Präsident des Sparkassen- und Giroverbandes Schleswig-Holstein, haben Prof. Dr. Andreas Dahmke (links) von der CAU, Jan C. Lorenzen (Geschäftsführer L Projekt GmbH) und ich auf dem Sparkassenforum in Sankelmark einen Impuls zu den Themen Energiesicherheit, Klimawandel, Innovation und Anpassungsmaßnahmen gegeben und anschließend auf einer Podiumsdiskussion darüber gesprochen. Vielen Dank für den tollen Austausch!

## "Energieküste" bringt die Region Schritt für Schritt voran



Ein gemeinsames Bild mit Staatsekretär Tobias von der Heide, Nicolas Steinbacher von Northvolt, Dr. Hinrich Habeck von der WTSH auf dem Infrastrukturforum Energieküste. Die Region hat sich in den letzten Jahren vorbereitet, nun folgen hoffentlich bald Ansiedlungen und Wertschöpfung. Wovon dann nicht nur die Westküste, sondern ganz Schleswig-Holstein profitiert. Wir sind auf einem guten Weg!

## Robert Habeck in Kropp zu Gast

Auf den 20. Kropper Herbstgesprächen, moderiert von Carsten Kock mit Vizekanzler und Wirtschaftsminister Dr. Robert Habeck. Man muss sicherlich nicht immer einer Meinung mit ihm sein, aber dieser Abend war sehr unterhaltsam. Ein sehr gelungener Abend im Autohaus Thomsen in Kropp, ausgerichtet vom Handel, Handwerk & Gewerbeverein Kropp unter dem Vorsitzenden Axel Bendixen



# Autobahn für unsere Windenergie

Vor kurzem ist der vierte Abschnitt der Westküstenleitung zwischen Husum und Klixbüll offiziell in Betrieb genommen worden. Mit dieser "Hauptschlagader", die zukünftig vor allem unseren Windstrom zwischen der dänischen Grenze und Brunsbüttel transportiert, bringen wir die Energiewende wieder einen großen Schritt weiter!



## Daniel Günther besucht die Region, um über Northvolt zu sprechen



Nach dem Interview von Northvolt-CEO Peter Carlsson, in dem er auch einen Standort in den USA für möglich hielt, besuchte unser Ministerpräsident Daniel Günther unsere Region, um sich vor Ort zu informieren und sich mit allen lokalen Akteuren auszutauschen. Ein wichtiger Termin, um die Themen vor Ort persönlich zu besprechen. Ein großer Dank an die vielen Akteure, die sich mit enormem Engagement für die Verwirklichung der Ansiedlung von Northvolt und den vielen damit verbundenen Themen einsetzen.

### Kreisverband feiert Jubiläums-Kreisparteitag



50+2, der Jubiläums-Kreisparteitag der CDU Dithmarschen! Rückschau, Ehrungen, Gedenken, Ausblick, Wahlen, Anträge, unsere Energieversorgung, Zukunft gestalten, Diskussion und viele Nebengespräche. Ein großartiger Parteitag! Als Kreisvorsitzender wiedergewählt wurde Volker Nielsen. Herzlichen Glückwunsch und einen großen Dank an die Geehrten und an alle, die Verantwortung übernehmen!

#### Minister Madsen bei uns zu Gast



Vor wenigen Wochen hatte ich unseren neuen Wirtschaftsminister Claus Ruhe Madsen bei uns an der Energieküste, um mit ihm und den vielen beteiligten Akteuren über unsere Zukunft zu sprechen. Mit unseren Projekten zur Defossilisierung der Industrie, mit Westküste100 und HyScale100, mit unserer "grünen Steckdose", dem Multi-Terminal-Hub der TenneT und der Möglichkeit, unsere erneuerbare Energie hier im industriellen Maßstab zu nutzen und mit der Batteriezellfertigung von Northvolt, gestalten wir unsere Energie- und Klimawende und zugleich unsere Zukunft. Ein sehr wichtiger Tag, vielleicht haben wir damit sogar ein Stück Zukunft geschrieben.

## Mit der Fraktion bei Northvolt

Mit der CDU-Landtagsfraktion haben wir Ende Oktober in Süd-Schweden Northvolt besucht und waren im Forschungs- und Entwicklungszentrum zu Gast, um einen Eindruck von der Batteriezellenfertigung und den Themen, die damit verbundenen sind, zu bekommen. Außerdem waren wir bei Heart Aerospace, die ein Elektrokleinflugzeug entwickeln.

